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Социальная солидарность — это словосоче-
тание не из числа часто упоминаемых на стра-
ницах печати. Но именно оно максимально точно 
описывает суть процессов, которые идут сегодня 
в Чувашии. Именно об этом была, по сути, пресс-
конференция, которую устроили у памятника Васи-
лию Ивановичу Чапаеву представители СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и их политические союзники.

Объединение — вот слово, которое чаще все-
го звучало из уст собравшихся. И еще много дру-
гих слов. Вывести Чувашию из глубокого кризиса. 
Не допустить гегемонии партии власти. Развернуть 
власть лицом к народу. Заставить власть слушать 
и слышать людей.

И еще одно слово, которого, применительно 
к выборам, из уст оппозиционных партий не слы-
шали в Чувашии уже давно: ПОБЕДА.

Хотя собравшиеся несколько раз подчеркнули, 
что не любят слова «оппозиция». Не считают себя 
ей. Они — выходцы из разных политических пар-
тий, имеющих разные взгляды и разные платфор-
мы. Объединяет их сегодня одно — глубокая трево-
га за будущее родной Чувашии. Обеспокоенность 
положением живущих здесь людей.

Вот здесь и возникает то самое словосочета-
ние — социальная солидарность. Ведь кто заявил 
об объединении? Те, кто считает, что жители Чува-
шии достойны лучшей доли. Что у людей должна 
быть работа, за которую должны платить нормаль-
ную зарплату. Что неимущие, пожилые, имеющие 
проблемы со здоровьем должны получать помощь 
от государства. ЧТО ВЛАСТЬ ДОЛЖНА РАБОТАТЬ 
ДЛЯ БЛАГОПОЛУЧИЯ ЛЮДЕЙ, а никак не наоборот.

Противостоят им те, кто считает, что жизнь и так 
уже удалась. Что физиономия на предвыборном 
баннере, членский билет партии власти, теплое 
место у сытной кормушки — это все, чего можно 
желать. Те, для кого слово СПРАВЕДЛИВОСТЬ — 
не более чем назойливый уличный шум.

Кто победит, первые или вторые? За одними 
должности, административные рычаги и страх, ко-
торый они научились внушать угрозами и грубыми 
окриками. За другими — правда. Вера в справедли-
вость. И та самая социальная солидарность — всех 
тех жителей республики, которые считают, что Чу-
вашия достойна лучшего. Результат противостоя-
ния увидим уже в сентябре.

    ЕДИНЫМ
ФРОНТОМ

Читайте на стр. 4

Патриотические силы Чувашии объединяются 
и создают ПАРТИЮ НАРОДА 

в противовес ПАРТИИ ЧИНОВНИКОВ

РЕйТИНг
ЕДИНОй РОССИИ 

РУХНУЛ
Рейтинги «Единой России» в мае рухнули, 

об этом свидетельствуют опросы 
социологической службы «Левада-центр». 

Речь идет о том самом мае, в котором 
единороссы провели свои пресловутые 

праймериз. Скорее всего, именно эта 
имитация выборов, превращенная 

в повальное насилие над бюджетниками 
и безудержное бахвальство 

несуществующими 
достижениями, 

и обесценила акции 
партии власти.
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Ч У В А Ш И Я

Как назвать случай, когда человек, 
можно  сказать,  зрелый  муж,  облечен-
ный  властью,  запугивает  пенсионера 
или молодую девушку? Можно назвать 
хамством, наездом, можно просто мах-
нуть рукой, а можно задуматься. Заду-
маться о том, кто же в нашей республи-
ке представляет эту самую власть?

Почему  люди,  поставленные  блю-
сти закон, не просто его нарушают, но, 
похоже,  делают  это  с  явным  удоволь-
ствием? На своем ли они месте? Не пе-
репутали ли чего? И почему они так бо-
ятся простых людей, живущих в одной 
с ними республике?

ХВАТАТЬ И НЕ ПУщАТЬ!
Вопрос  о  том,  знают  ли  чиновники 

от  правящей  партии  о  существовании 
такого документа, как Конституция РФ, 
похоже, излишен. Ответ: не знают. Как 
и о том, что у нас в стране многопартий-
ная система. Если принять это как факт, 
тогда все встает на свои места.

Вот,  например,  на  ярмарке  в  селе 
Большая  Шатьма  Красноармейского 
района две девушки раздавали листовки 
СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ.  Валентина 
Викторова и Марина Маркова ни к кому 
не приставали, законодательство не на-
рушали. Повторюсь: ЗАКОН не наруша-
ли. Нарушения законодательства нача-
лись тогда, когда девушек заметили два 
сотрудника полиции — майор Людмила 
Мащенко  и  сержант  Евгений  Иванов. 
В  каком  смысле  заметили?  Позже  они 
сказали, что получили приказ руковод-
ства задержать пикетчиц.

Они  без  объяснения  причин  задер-
жали  девушек  и  принялись  их  пытать. 
Извините,  пугать.  Пугали  более  полу-
часа, не стесняясь в выражениях. Пря-
мо под проливным дождем. В чем вина 
задержанных,  им  не  объяснили.  Если 
не  считать  фраз:  а  вы  сами-то  это  чи-
тали?  Такое  нельзя  раздавать  людям! 
Мы  вас  сейчас  доставим  в  полицию, 
снимем отпечатки пальцев! Мы вам по-
кажем!

При  этом  сотрудники  полиции  со-
вершили целый букет правонарушений. 
От  незаконного  ограничения  свободы 

до банального незнания закона о пике-
тах и митингах.

Слава Богу, рядом находился пред-
ставитель  партии  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  Юрий  Степанов.  Ему  при-
шлось прочитать сотрудникам полиции 
небольшую  лекцию  о  действующем 
в РФ законодательстве. О том, что дей-
ствия их незаконны, что в России в на-
стоящее время многопартийная систе-
ма.  Что  правовые  нормы  никто  пока 
не отменял.

Но  сотрудники  внутренних  органов 
ради  того  чтоб  пресечь  раздачу  агит-
материалов,  готовы  были  наплевать 
на закон. Если бы рядом не оказалось 
юридически  подкованного  справедли-
воросса  Степанова,  сложно  сказать, 
чем бы все закончилось. Но теперь по-
явился шанс, что виновные будут нака-
заны.

Так  чего  боятся  власть  имущие? 
Того,  что  жители  Чувашии,  прочитав 
газету  и  листовки  СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ  наконец  поймут,  что  нынеш-
няя власть — самая бездарная за всю 
историю Чувашии? Боюсь, что простой 
народ это давно осознал.

ДВА СОВПАДЕНИЯ —  
СЛУЧАЙНОСТЬ. 

ТРИ — ЗАКОНОмЕРНОСТЬ
Что же касается инцидента в Боль-

шой Шатьме, то можно было бы закрыть 
на  него  глаза,  списав  на  банальную 
правовую  безграмотность  некоторых 
полицейских,  если  бы  он  был  един-
ственным.

Как  назвать 
первого  замести-
теля  главы  адми-
нистрации  Баты-
ревского  района 
Марата  Айзату-
лова,  опустив-
шегося  до  гра-

бежа?  Грабеж  —  это  сильно  сказано? 
Хорошо  —  до  незаконного  изъятия 
у агитатора планшетки с документами. 
С  полным  игнорированием  всех  про-
цессуальных норм и правил.

Марат  Минсеитович  совместно 
со  своим  водителем  напал  на  активи-
ста СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Никиту 
Белова, стоявшего в одиночном пикете. 
Вели они себя просто по-хамски: крича-
ли,  толкали,  вырвали  из  рук  планшет, 
сели в машину и скрылись.

Заявление  об  этом  инциденте  уже 
подано депутатом от партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ  РОССИЯ  Игорем  Моляковым 
лично министру внутренних дел респу-
блики  Сергею  Неяскину.  Под  депутат-
ским  контролем  этот  случай  сложно 
будет «замять».

Чего  так  боятся  чиновники  от  вла-
сти,  раз  готовы  нарушать  закон? 
Для  понимания  очень  подходит  одна 
старинная  поговорка:  чует  кошка,  чье 
мясо  съела.  Так 
и  единорос-
сы  чувствуют, 
что  своим  без-
дарным управле-
нием  поставили 
Чувашскую  Республику  на  грань  ката-
строфы. Рано или поздно им придется 
за это ответить. И чтобы избежать это-
го, они готовы на все.

В том числе и нанимать громил, за-
пугивающих юных девушек-агитаторов 
и отнимающих у них листовки. 16 таких 
случаев  произошло  всего  за  два  дня. 
Нападавшие  планомерно  обошли  не-
сколько пикетов и силой изъяли агита-
ционные  материалы.  Несмотря  на  то, 
что деяния эти очень похожи на грабеж, 
правоохранители переквалифицирова-
ли их в «мелкое хулиганство». То есть 
если  полиция  и  найдет  этих  громил, 
максимум, что им грозит — штраф.

В Ленинском районе Чебоксар «не-
установленное  лицо»  напало  на  Та-
тьяну  Кириллову,  раздающую  газету 
«СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ  —  Чува-
шия» и, говоря сухим языком протоко-
ла, «причинило физическую боль и те-
лесные повреждения».

Уголовное дело по этому факту уже 
возбуждено.  Юристы  партии  СПРА-
ВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ  очень  надеются 
на то, что исполнители будут наказаны. 
Будут ли наказаны заказчики — вопрос 
другой. Много вы знаете случаев, когда 
зарвавшихся  чиновников  наказывали 
по заслугам?

СКОЛЬКО ВЕРЕВОЧКЕ 
НИ ВИТЬСЯ…

Мы коснулись пока только верхушки 
айсберга. Примеров, когда волонтеров 
и  активистов  партии  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ подвергают преследованиям, 
масса.  Многие  банально  боятся  гово-
рить  на  эту  тему,  опасаясь  потерять 
работу.  Случаи  оскорблений,  угроз 
и шантажа настолько часты, что можно 
назвать их плановой политикой власти.

В  Марпосаде,  например,  подвы-
пившие  охранники  грубо  прогнали  де-
вушку,  осмелившуюся  устроить  пикет 
у магазина. Как выяснилось, владелец 
помещения — единоросс, депутат рай-
онного собрания.

В селе Порецкое газету «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ  РОССИЯ  —  Чувашия»  распростра-
няла Ольга З. Глава Порецкого сельского 
поселения  Александр  Барыкин  не  поле-
нился  вызвать  ее  на  беседу  в  админи-
страцию. Суть его речей проста: тебе же 
здесь еще жить, а ты чем занимаешься? 
Если такая принципиальная — то ладно, 
разноси свою газету. Только сообщи нам 

маршрут, мы за тобой пойдем и соберем 
все. Характерная деталь — годом ранее 
у Ольги сгорел дом. Администрация про-
никлась ее положением и даже выплати-
ла компенсацию… 3 000 рублей! Думает-
ся мне, что за отказ Ольги сотрудничать 
с партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ они 
заплатили  бы  ей  больше.  Но  девушка 
оказалась принципиальной и отказалась 
пойти на предательство.

Конечно,  можно  предположить, 
что есть в Чувашии отдельные чиновни-
ки,  просто  ненавидящие  и  справедли-
вость, и Россию. Но это вряд ли. На са-
мом деле ситуация иная. Правящий клан, 
захвативший ключевые должности в ор-
ганах исполнительной власти республи-
ки,  и  подельники  в  стане  единороссов 
судорожно пытаются сохранить свои ме-
ста у кормушки. Почему-то они ошибочно 
решили, что главная угроза их пребыва-
нию во власти — не их собственная во-
пиющая  управленческая  некомпетент-
ность,  в  результате  которой  Чувашия 
опустилась  на  последние  места  в  ПФО 
уже  практически  по  всем  важнейшим 
социально-экономическим показателям, 
а  позиция  СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ, 
которая  указывает  на  существующие 
проблемы и вскрывает их корни.

Что  тут  можно  сказать?  Что  нас 
боятся  —  это,  конечно,  приятно.  Это 
говорит  о  том,  что  работу  региональ-
ное отделение СР ведет в правильном 
направлении.  Второе  —  запугать  нас 
не  удастся.  По  всем  случаям  наруше-
ний закона в отношении наших активи-
стов,  по  фактам  властного  произвола 
или  иных  противозаконных  враждеб-
ных  действий  будем  разбираться  вме-
сте  с  правоохранительными  органами. 
Которые,  слава  Богу,  не  готовы  уча-
ствовать  в  беспределе  властей.  Да 
и люди у нас не из пугливых — привык-
ли и к давлению, и к угрозам.

А  там  уже  и  18  сентября  недалеко. 
Вот  тогда  действия  властей  и  получат 
всестороннюю оценку жителей Чувашии. 
Ведь сколько веревочке ни виться…-

ЧИНОВНИКИ ПРОТИВ
СПРАВЕДЛИВОй РОССИИ: 

ХРОНИКИ БЕСПРЕДЕЛА 

БЕСПРЕДЕЛ

Вопрос о том, знают ли чиновники 
от правящей партии о существовании 
такого документа, как Конституция 
РФ, похоже, излишен.

Случаи оскорблений, угроз и шантажа 
настолько часты, что можно назвать 
их плановой политикой власти.

Что это за история?

Как писал классик, правду говорить легко и приятно. Трудно 
оспорить это утверждение. Хотя, с учетом некоторых событий, 

можно и перефразировать. Например, слабых обижать легко 
и приятно. Особенно с привлечением административного ресурса 

и всей мощи властного аппарата.

ПОСЛЕ СКАЗАННОГО
И  вдобавок  к  вышеизложенному.  12  июня  в  Марпосаде,  как  и  везде,  от-

мечали День России, прошел и Акатуй. К сожалению, праздничный день был 
омрачен очередным беспределом со стороны власти. Председатель местного 
отделения «Единой России» вместе с не установленным пока лицом напали 
на членов «МОЛОДЕЖКИ Аксакова». Отнимали и лопали воздушные шары, 
рвали в клочья поздравительные открытки. Можно сказать, что они соверши-
ли грабеж, порчу чужого имущества и хулиганство.

И все это на глазах у детей и их родителей. Полиция по вызову не прибыла. 
У журналистки «Чебоксарской правды», снимавшей этот беспредел, отняли 
и разбили телефон.  Сейчас в полицию подано два заявления об этом инци-
денте. 

Надеемся, что распоясавшейся чиновнице объяснят, что Чувашия – часть 
России, а Россия – правовое государство. Ну, или пытается им стать, несмотря 
на иллюзии местных единороссов.



3

Ч У В А Ш И Я

На  самом  «Химпроме»  се-
крета  не  скрывают:  проблемы 
комбината  начали  решаться 
ровно год назад, когда в России 
был  создан  Фонд  развития  про-
мышленности.  Экономическая 
конъюнктура  тогда  складыва-
лась благоприятно для произво-
дителей — рубль дешевел, спрос 
на  отечественную  продукцию 
рос. Но было одно «но» — бан-
ковские кредиты стали практиче-
ски недоступны для наших заво-
дов  из-за  запредельно  высоких 
ставок. И одним из первых зая-
вил об этом тогда депутат Анато-
лий  Аксаков.  Как  председатель 
Комитета  по  экономической  по-

литике,  инновационному  раз-
витию  и  предпринимательству 
Госдумы  он  призвал  правитель-
ство  страны  добиться  снижения 
ставок по кредитам для произво-
дителей.  Ему  же  принадлежала 
и  инициатива  создания  Фонда 
развития промышленности, обе-
спечивающего  предприятия  де-
шевыми деньгами.

Одним  из  предприятий,  по-
лучивших  господдержку,  стал 
новочебоксарский  «Химпром». 
Конечно, двигалось все не само 
по  себе,  тому  же  Аксакову  при-
шлось  лично  вести  переговоры 
с  Виктором  Вексельбергом  — 
председателем  совета  дирек-

торов  бизнес-группы  «Ренова», 
в  активы  которой  входит  «Хим-
пром».  Одновременно  шла  ра-
бота  с  Российским  экспортным 
центром  —  по  созданию  благо-
приятных  условий  для  экспорта 
новочебоксарской  продукции 
за  рубеж.  А  спрос  на  нее  есть, 
так же, как есть и тысячи бюро-
кратических препон.

В начале июня Аксаков при-
вез  на  «Химпром»  совместную 
делегацию  столичных  чинов-
ников  Минпромторга  РФ,  Мин-
экономразвития  РФ,  руководи-
телей  Российского  экспортного 
центра  и  Фонда  развития  про-
мышленности.  Привез,  чтобы 
показать, как на практике рабо-
тают  законы,  принятые  год  на-
зад аксаковским же комитетом. 
Москвичи  не  увидели  в  Ново-
чебоксарске  стерильно  чистых 
цехов  или  навороченных  кос-
мических технологий. Но перед 
их  глазами  предстали  загру-

женные линии, занятые работой 
люди.  Комбинат  уже  фактиче-
ски нарастил мощность, на 75 % 
выше проектной, привлек более 
700  млн  рублей  инвестиций, 
а  в  ближайшее  время  доведет 
эту сумму до миллиарда, здесь 
вскоре  будет  создано  120  но-
вых  рабочих  мест,  продукция 
уже  раскупается  зарубежными 
корпорациями,  налажены  но-
вые  производства,  аналогов 
которым нет в России. Вообще, 
по многим параметрам новоче-
боксарский  комбинат  оказался 
в стране вне конкуренции.

И как контраст — в ходе со-
вещания  в  Новочебоксарске 
обсуждалась  и  судьба  Волго-
градского  «Химпрома».  Пред-
приятие, бывшее некогда флаг-
маном  советской  химической 
промышленности, окончательно 
остановлено.  Шансов  на  спа-
сение  нет  никаких.  Новочебок-
сарские химики сегодня готовы 
спасти  часть  оборудования, 
перевезя  его  к  себе.  Поневоле 
возникает  мысль,  что  еще  год 
назад  все  могло  бы  пойти 
по  другому  сценарию,  и  сегод-
ня в Волгограде обсуждали бы, 
как  вывозить  технику  из  Чува-
шии.  Между  тем  химическая 
промышленность для нашей ре-
спублики  важна:  она  дает  20 % 
всего  валового  регионального 
продукта региона.

По  словам  Анатолия  Акса-
кова,  на  господдержку  «Хим-
пром»  может  рассчитывать 
и  в  дальнейшем  —  впереди 
работа  с  Внешэкономбанком, 
с Таможенной службой, с чинов-
никами  Минпромторга  и  Мин- 
экономразвития.

— сегодня утверждена 
стратегия развития химическо-
го комплекса, там есть ряд на-
правлений, которые позволяют 
интенсифицировать производ-
ство. Но для этого надо внести 
отдельные изменения в законо-
дательные, нормативные акты. 
Мы в Госдуме рассчитываем, 
что нам удастся убедить пред-
ставителей Министерства про-
мышленности рФ и Минэконом-
развития рФ в том, чтобы эти 
изменения законодательства 
стимулировали инвестиции 
здесь, на «Химпроме», — от-
метил по итогам совещания 
в Новочебоксарске анатолий 
аксаков.

Депутат  также  ставит  перед 
собой задачу добиться включения 
Новочебоксарска  в  список  моно-
городов,  где  будут  создаваться 
территории  опережающего  раз-
вития (ТОР). Для города это будет 
означать введение особого право-
вого  режима  предприниматель-
ской  и  инвестиционной  деятель-
ности,  что  будет  способствовать 
развитию  новых  производств. 
Тем временем Фонд развития про-
мышленности РФ получил заявки 
еще от 14 предприятий Чувашии, 
значит, не только новочебоксарцы 
могут рассчитывать на новые ра-
бочие места…

Алексей НИКИфОРОВ

АКТУАЛЬНО
решаеМ проблеМу

Кстати

ДУТЫЕ ПРАйМЕРИз ОбВАЛИЛИ РЕйТИНг ЕДИНОРОССОВ 

Данные  социологов  говорят  о  том, 
что  если  в  апреле  за  «Единую  Россию» 
были  готовы  проголосовать  42 %  опро-
шенных,  то  к  концу  мая  таких  осталось 
только 35 %. В пересчете на живые души 
партия  власти  потеряла  каждого  шесто-
го  сторонника.  По  словам  замдиректора 
«Левада-центра»  Алексея  Гражданкина, 
избиратели крайне негативно оценили то, 
что праймериз были проведены почти ис-
ключительно за счет административного 
ресурса.

«Идет  демобилизация,  демобилиза-
ция  российского  электората  вообще  и, 
в  частности,  электората  «Единой  Рос-
сии». Рейтинги падают довольно заметно, 
с  темпами,  превышающими  те,  которые 
бывают обычно», — констатирует эксперт.

Политологи добавляют, что единорос-
сы навредили сами себе, поскольку, будь 
праймериз  честными  и  открытыми,  под-
держка со стороны населения как мини-
мум не изменилась бы.

«Большинство  властных  рейтингов 
начали  снижаться  еще  в  прошлом  году, 
и рейтинг «Единой России» среди них. Тео- 
ретически  праймериз  могли  исправить 

нисходящий  тренд,  но  для  этого  нужно 
было,  чтоб  их  участники  вышли  в  поле: 
создали  полноценные  агитсети,  прово-
дили встречи с реальными избирателями, 
а не согнанными на официальные «деба-
ты» бюджетниками. Ничего этого сделано 
не было», — отмечает бывший замглавы 
администрации  президента  Башкирии 
Аббас Галлямов.

Журналист и бывший член партии ЕР 
Антоний  Киш  считает,  что  по  рейтингу 
«Единой России» ударило то, что на прай-
мериз население фактически не увидело 
новых  лиц.  Кроме  того,  уровень  жизни 
россиян продолжает падать, а партия вла-
сти несет за происходящее прямую ответ-
ственность.

«Партия  не  смогла  переформати-
роваться.  На  праймериз  люди  увидели 
тех  же  чиновников  и  предпринимателей, 
которые  делают  бизнес  на  бюджете  — 
на  госпроектах,  госконтрактах.  По  сути, 
это  одни  и  те  же  люди,  и  они  заявили, 
что хотят представлять избирателей в но-
вом парламенте. Доверия им уже нет. Это 
на фоне того, что, как ни крути, довольно 

резко упал уровень 
жизни.  Ну,  и  если 
мы  вспомним  по-
следнюю  фразу 
лидера  партии 
«Единая  Россия» 
Дмитрия  Анатоль-
евича  Медведева 
«денег нет, вы дер-
житесь  там»  (она 

прозвучала  в  ответ  на  вопрос,  когда  же 
проиндексируют  пенсии),  мы  получим 
картину полную. Почему падает рейтинг? 
Потому  что  власть  оторвана  от  наро-
да», — поясняет аналитик.

Для  чувашских  единороссов  прогноз 
еще более неблагоприятный. Не надо за-
бывать,  что  экономическое  положение 

в  республике  гораздо  хуже,  чем  в  сред-
нем по стране. А главное — сентябрьские 
выборы в Госдуму и в Госсовет станут пер-
вой  конкурентной кампанией в Чувашии 
за многие годы. Но кроме как «нагибать» 
и принуждать, на выборном поле чуваш-
ские  единороссы  ничего  делать  не  уме-
ют. Практика же показывает: чем больше 
административное давление, тем больше 
ответных негатива и злости. А это всегда 
ведет  к  протестному  голосованию.  При-
чем даже среди тех, кого силом привели 
на избирательный участок.

Думается,  результат,  который  пока-
жет партия власти в Чувашии в сентябре, 
сильно  удивит  многих.  Некоторых,  воз-
можно, даже до потери должностей…

Сергей САфОНОВ

То, что происходит сейчас на новочебоксарском «Химпроме», пока нельзя 
назвать экономическим чудом, но все же определенная надежда есть. 

Еще вчера комбинат воспринимался как потенциальная угроза экологии (в силу 
изношенности оборудования и царившего на предприятии разгильдяйства), 

а сегодня на него пришли инвестиции, строятся новые технологические 
линии, продукция завоевывает новые рынки, создаются новые рабочие места. 

Как удалось удержать предприятие на краю пропасти 
и развернуть в сторону нормального развития?

КАК И ПОЧЕмУ НОВОЧЕБОКСАРСКИЙ «ХИмПРОм» НЕ ПОшЕЛ ПО ПУТИ ВОЛГОГРАДА

ЕСТь ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ — 
эКОНОМИКУ СПАСАТь 

После совещания на «Химпроме» чувашские СмИ, подконтрольные местной власти, 
растиражировали одно и то же лживое сообщение: мол, депутат Аксаков предлагает пере-
везти в Чувашию отходы из Волгограда. И якобы даже представители «Реновы» возража-
ют депутату. Хотя, во-первых, речь шла только об оборудовании, которое высвободилось 
на волгоградском предприятии. А во-вторых, Аксаков здесь вообще ни при чем — идея 
переноса производства исходит от самой «Реновы», которой когда-то принадлежали ак-
ции волгоградского «Химпрома». Вот точная цитата Ярослава Кузнецова, генерального ди-
ректора группы компаний «Оргсинтез» (управляет химическими активами «Ренова»):

— мы видим, что наиболее целесообразно привлечь оттуда в первую очередь оборудо-
вание, а затем и сотрудников, которые работали на этом оборудовании. И по нашим пла-
нам в течение года можно будет запустить это оборудование на нашей площадке.

ЗА мАЙ ПАРТИЯ ЧИНОВНИКОВ ПОТЕРЯЛА 1/6 ЧАСТЬ СВОЕГО эЛЕКТОРАТА 

НавстреЧу выбораМ

Чувашские единороссы на выборах 
освоили единственную тактику — 
«нагибать и принуждать». Других 
приемов в их выборной стратегии 
попросту нет.
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Ч У В А Ш И Я СОЛИДАРНОСТЬ
заявлеНие

ЕДИНЫМ
ФРОНТОМ

ОбъЕДИНИТьСЯ,  
ЧТОбЫ СПАСТИ 

ЧУВАШИЮ

ИгОРь МОЛЯКОВ, 
депутат Госсовета:

—  Чувашия  сегодня 
является  одним  из  самых 
неблагополучных регионов 
как  Приволжского  феде-
рального округа, так и всей 
страны.  Практически 

по всем социальным показателям мы последние в ПФО. 
Это и ВВП на душу населения, и уровень средней зара-
ботной платы, обеспеченность жильем, детскими сада-
ми. Промышленное производство в загоне, предприятия 
стоят или находятся на грани банкротства. В республи-
ке нет работы. Даже по официальной статистике каж-
дые  двое  из  пяти  трудоспособных  граждан  болтаются 
неизвестно  где  —  не  числятся  ни  среди  работающих, 
ни среди безработных. На деле же мы знаем, где они — 
в Москве, в Питере, в Казани, в других городах зараба-
тывают на жизнь. В итоге дети растут без отцов, семьи 
распадаются. Такое положение терпеть больше нельзя, 
пора  выводить  Чувашию  из  кризиса.  Именно  поэтому 
мы решили заявить сегодня о нашем объединении.

КОММУНИСТЫ 
И эСЕРЫ — 

ЕДИНЫМ ФРОНТОМ

ВИКТОР ИЛьИН, 
глава фракции КПРф 

в Госсовете:

—  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  —  это  соци-
алистическая  партия. 
Мы,  коммунисты,  прак-

тически  по  всем  вопросам  голосуем  одинаково 
со  справедливороссами,  то  есть  мы  понимаем 
друг  друга.  И  по  реальным  делам  СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ  РОССИИ  видно,  что  партия  работает  в  ин-
тересах  трудового  народа  —  по  вопросам  капи-
тального  ремонта,  восстановления  производств 
и создания новых, по проблемам социальной по-
литики. Это одни из самых больных тем, которые 
сегодня волнуют наших избирателей, простой на-
род.  Справедливороссы  делают  реальные  дела. 
Я  считаю,  что  необходимо  объединиться  с  теми 
здравыми  политическими  силами  в  республике, 
которые сегодня собрались под знаменами пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

ВЛАСТь — 
ПОД КОНТРОЛь 

НАРОДА!

СЕРгЕй СЕМЁНОВ, 
депутат Госсовета:

—  Изменить  ситуа-
цию  можно  только  од-
ним  способом  —  поста-
вить  власть  в  Чувашии 
под  контроль  народа. 
И  первый  шаг  на  пути 

к обновленной, процветающей Чувашии — это ра-
ботоспособный  Госсовет,  который  жители  респу-
блики  будут  избирать  18  сентября.  Необходимо, 
чтобы  в  новом  составе  Государственного  Совета 
народные  избранники  представляли  интересы 
всех  жителей  республики.  Имели  возможность 
контролировать  решения  исполнительной  власти 
вплоть до права вето. Поэтому наша цель — боль-
шинство  в  будущем  Госсовете.  Необходимо  на-
брать 22 плюс один голос — именно столько нужно 
думающих,  ответственных  депутатов,  защищаю-
щих интересы народа, а не партии власти. Это за-
дача на грядущие выборы, и для ее решения нам 
нужно объединиться.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявила о создании в Чувашии 
объединенного фронта всех здоровых политических сил республики. Главная 

задача данного союза — не допустить гегемонии партии власти в новом составе 
Госсовета Чувашии. Присоединиться смогут все неравнодушные и активные 

политики, готовые работать над выводом республики из нынешнего глубокого 
экономического, социального и управленческого кризиса.

Громкое  заявление,  прозву-
чавшее 9 июня в сквере Чапаева 
у памятника начдиву, вполне спо-
собно повлечь кардинальное из-
менение расклада политических 
сил в Чувашии. Место для пресс-
конференции справедливороссы 
выбрали не случайно: во-первых, 
образ  легендарного  Василия 
Ивановича  уже  сам  по  себе  яв-
ляется  объединяющим  для  жи-
телей  республики,  а  во-вторых, 
и этот сквер, и сам музей Чапа-
ева  в  свое  время  создавались 
по  принципу  общенародной 
традиции  —  коллективной  по-
мощи  НИМЕ.  Этот  же  принцип, 
по  словам  собравшихся,  зало-
жен и в нынешнее объединение 
политических  сил  под  флагами 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В  идее  пресс-конференции 
под  открытым  небом  был  риск, 
что  общаться  с  журналистами 

справедливороссам  придется 
под  дождем:  в  предшествовав-
шие мероприятию дни ливни бук-
вально  оккупировали  Чувашию. 
Но именно утром четверга небо 
как  по  заказу  было  ясным,  дул 
свежий летний ветерок. Под се-
нью  памятника  легендарному 
начдиву  перед  журналистами 
выстроились  пятеро  спикеров: 
три  депутата  республиканского 
парламента  от  СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ — Игорь Моляков, 
Олег  Николаев  и  Сергей  Семе-
нов,  а  также  буквально  накану-
не избранный лидером фракции 
КПРФ в Госсовете Виктор Ильин 
(исключен  из  коммунистической 
партии  в  2013  году)  и  депутат 
Цивильского  районного  собра-
ния, до недавнего времени член 
ЛДПР, Сергей Беккер.

Сам  факт  появления  в  ря-
дах  справедливороссов  такого 

опытного,  авторитетного  поли-
тика, как Виктор Ильин, говорит 
о  многом.  Продолжительный 
кризис,  в  пучине  которого  вот 
уже  несколько  лет  продолжает 
тонуть республиканское отделе-
ние КПРФ, привел к тому, что все 
больше  и  больше  коммунистов 
примыкает к своим ближайшим 
идеологическим  союзникам  — 
СР.  Да  и  Сергей  Беккер,  мо-
лодой  перспективный  политик 
из  Цивильска,  был  убедителен, 
объясняя,  почему  сегодня  при-
шло время объединяться и поче-
му делать это в Чувашии лучше 
всего под знаменами СПРАВЕД-
ЛИВОЙ  РОССИИ.  А  в  том, 
что время для такого объедине-
ния пришло, ни у кого из собрав-
шихся сомнений не было.

По  словам  депутатов,  поли-
тическая и экономическая ситу-
ация в Чувашии зашла в тупик: 

коррупция во властных структу-
рах  достигла  предела,  крупней-
шие  предприятия  испытывают 
серьезнейшие  проблемы,  рабо-
ты в республике нет, население 
стремительно  нищает.  На  фоне 
этого,  пользуясь  администра-
тивными и финансовыми ресур-

сами,  республиканская  власть 
организовала  гегемонию  одной 
партии,  создала  систему  бес-
контрольного принятия решений 
узкой  группой  лиц,  вольготно 
разместившихся  в  высоких  ка-
бинетах  исполнительной  власти 
и правящей партии.

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПРЕДЛОжИЛИ ВСЕМ ПАТРИОТАМ 
РЕСПУбЛИКИ ОбъЕДИНИТьСЯ И ПОбЕДИТь НА ВЫбОРАХ

ВИжУ ВОзМОжНОСТь ПОМОЧь 
СВОИМ зЕМЛЯКАМ

СЕРгЕй бЕККЕР, 
депутат Цивильского районного собрания:

—  Цивиляне  прекрасно  знают,  что  я  более  15  лет 
входил в другую политическую структуру. Но, к сожале-
нию,  ситуация  сложилась  таким  образом,  что  сегодня 
многие объединения стали ручными — ими манипулиру-
ют и управляют так, как это угодно действующей власти. 
Поэтому  принял  волевое  решение  поддержать  партию 
СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ,  решил  влиться  в  ее  ряды, 
участвовать в выборной кампании вместе с этой парти-
ей. Потому что в этой партии я вижу не просто действую-

щую силу, а вижу опыт, аналитику, вижу реальные аргументы по всем вопросам, вижу 
возможности выхода Чувашии из тяжелой ситуации. Вижу сильную команду, я знаю 
этих  людей  лично,  доверяю  им.  Депутатский  мандат  для  меня  —  не  самоцель,  это 
средство достижения целей, которые передо мною стоят. Это защита интересов моих 
избирателей. Уверен, что именно в команде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ я смогу при-
нести больше пользы людям.

МЫ гОТОВЫ ПОбЕжДАТь!

ОЛЕг НИКОЛАЕВ, 
депутат Госсовета:

—  Мы,  партия  СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ,  готовы 
взять  на  себя  ответственность  за  будущее  республи-
ки. Мы призываем объединиться всех неравнодушных 
граждан,  разделяющих  нашу  тревогу  и  обеспокоен-
ность за будущее родной Чувашии. Патриоты, комму-
нисты, либерал-демократы, честные единороссы, пред-
ставители  профсоюзов  и  общественных  организаций 
на  предстоящих  выборах  18  сентября  должны  высту-
пить единым фронтом, чтобы не допустить монополии 
партии власти в новом составе Госсовета! Мы готовы выдвигать от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ  РОССИИ  и  беспартийных  кандидатов,  если  они  разделяют  наши  взгляды 
на пути вывода Чувашии из глубокого экономического, социального и управленче-
ского кризиса. Мы готовы сесть за стол переговоров в каждом конкретном округе, 
чтобы договариваться, объединяться и побеждать!
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ЖИЛКОМХОЗ Ч У В А Ш И Я

В  Центр  защиты  прав  граждан  СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ  РОССИИ  обратилась  пенсионерка,  инвалид 
второй  группы  с  улицы  324-й  Стрелковой  Диви-
зии. Она принесла квитанцию за апрель 2016 года, 
в  соответствии  с  которой  за  воду  ей  полагалось 
заплатить 1 млн 160 тыс. рублей. Зинаида Павлов-
на за услуги платит исправно, без задержек, а тут 
такая цифрища!

Специалисты  Центра  защиты  прав  граждан 
позвонили  в  ООО  «Водоканал»,  чтобы  выяснить, 
в чем дело, откуда взялась эта сумасшедшая сум-
ма.  Сотрудники  организации  ответили,  что  у  них 
действительно  заключен  договор  с  управляющей 
компанией  ООО  «Алста»,  обслуживающей  дом, 
в котором проживает Зинаида Павловна, но по вы-
ставленному счету ничего сказать не могли. И по-
советовали прояснить ситуацию в обслуживающей 
организации, поскольку счета за услуги для жиль-
цов «Водоканал» не формирует.

Дозвониться  по  телефону,  указанному  на  госу-
дарственном  портале  ЖКХ  Чувашии,  специалистам 
Центра не удалось: на другом конце не брали трубку. 
А Зинаиде Павловне помогли подготовить обращения 
в различные инстанции — в управляющую компанию, 
Роспотребнадзор, Госжилинспекцию и прокуратуру.

Какая-то  беда  в  Чувашии  с  цифрами,  осо-
бенно  с  нулями.  Еще  никто  не  забыл  жуткий  ляп 
с 927 миллиардами рублей на капремонт, выделен-
ными в 2016 году региональному оператору. Этот 
ляп  власть  назвала  «технической  ошибкой»  — 
речь-то шла о 927 миллионах. Тогда вся республи-
ка не знала, то ли смеяться, то ли плакать. Помнит-
ся, за «капремонтные миллиарды» провинившихся 
обещали  примерно  наказать.  Посмотрим,  что  бу-
дет  с  «водяными  миллионами»  —  догадаются  ли 
деятели УК хотя бы принести извинения?

А  с  «вирусными»  нулями  определенно  надо 
что-то делать. Особенно когда они в голове.

ошибоЧКа вышла?

ПО ЧУВАШИИ гУЛЯЕТ ВИРУС «ТРЕХ НОЛЕй»

бУДЕТ ЛИ ПОРЯДОК  
В ШУМЕРЛИНСКОй КОММУНАЛКЕ?

ПРЕДыСТОРИЯ

В  отношении  шумерлин-
ской  управляющей  компании 
ООО  «ЖКУ»  решением  Арби-
тражного суда Чувашии введе-
но  конкурсное  производство. 
В  2010  году  она  была  создана 
по инициативе ветеранов и пен-
сионеров ОАО «ШЗСА» — соб-
ственников  жилых  помещений, 
чьи дома обслуживала УК ООО 
«СЕЗ».  В  новую  УК  —  ООО 
«ЖКУ»  —  перешли  27  домов. 
Горожане  облегченно  вздохну-
ли. Но жилищно-коммунальное 
спокойствие  длилось  недолго, 
поскольку  управляющая  орга-
низация  «ЖКУ»  совсем  скоро 
стала, как пишут в своем пись-
ме в газету шумерлинцы, «кош-
марить» нас, как и другие суще-
ствовавшие частные ООО».

Пришлось горожанам жало-
ваться в различные инстанции, 
но  это  ни  к  чему  не  привело. 
А  бездеятельность  и  равноду-
шие  власти  и  беспомощность 
республиканской  Госжилинс-
пекции привели к тому, что ООО 
«ЖКУ» оказалось в руках дру-
гих  дельцов,  которые  попута-
ли  карманы,  и  в  результате 
деньги, собираемые с жильцов, 
уходили на что угодно, а по пря-
мому  назначению  использова-
лись  лишь  частично.  Оттого 
и  отправился  гражданин,  обе-
щавший  и  новые  модульные 
котельные,  и  качественное  об-
служивание,  в  места  не  столь 
отдаленные  за  мошенниче-
ство  в  особо  крупных  (почти 
13  млн  руб.)  размерах  и  неце-

левое  использование  и  увод 
средств, собранных с населения.

С последствиями этих давно 
минувших дел шумерлинцы про-
должают  разбираться  сейчас. 
Точнее, разбираются-то как раз 
с  законопослушными  шумер-
линцами  —  потребителями  ус-
луг ЖКХ. Через суд.

БЕЗ ВИНы ВИНОВАТыЕ
«Неопределенность,  пара-

лизация  работы  штата  ООО 
«ЖКУ»,  неисполнение  дого-
ворных  обязательств  вынудили 
нас  в  июле-августе  2013  года 
не  оплачивать  невыполненные 
работы по статье «Содержание 
жилья»,  —  пишут  жители  Шу-
мерли. Одновременно были про-
ведены  собрания,  на  которых 
рассматривалось  расторжение 
договора с УК и создание ТСЖ, 
в  которое  ушли  многие  дома, 
часть перешли в другие УК.

По  прошествии  более  двух 
лет  (летом  2015  года)  жиль-
цы  стали  получать  претен-
зии.  Слал  их  им  Юрий  Голь-
нев,  назначенный  конкурсным 
управляющим  ООО  «ЖКУ», 
признанного  банкротом.  В  его 
полномочия входит предъявле-
ние  требований  к  третьим  ли-
цам,  имеющим  задолженность 
перед  должником.  То  есть 
к  собственникам  жилых  поме-
щений  в  домах,  которые  об-
служивало ООО «ЖКУ». А за-
долженность  образовалась 
как  раз  тогда,  когда  шумер-
линцы,  отчаявшись,  пару  ме-
сяцев летом 2013 года не пла-
тили  за  содержание  жилья, 
поскольку  никто  этим  содер-
жанием  не  занимался.  И  вот 
теперь их «трясут» на предмет 
возврата  долгов.  Но  не  по  со-
держанию  жилья,  а  за  ком-
мунальные  услуги  в  размере 

1400-1500 руб. В претензии — 
напоминание  о  пенях,  пред-
упреждение,  что  в  случае  не-
уплаты  последует  обращение 
в  суд,  и  недвусмысленный  на-
мек на исход дела.

Обращения горожан по этому 
малоприятному  поводу  в  мест-
ные органы власти и различные 
инстанции  результатов  не  дали. 
Правда, шумерлинцев выслуши-
вали и даже соглашались с ними, 
а на деле люди получали отписки 
вроде «для принятия мер проку-
рорского  реагирования  основа-
ний  нет».  Да  еще  разъясняли, 
что они могут обращаться в суд 
в случае несогласия. Оказалось, 
что в  суд  обращаться  тоже бес-
полезно. А исковые требования, 
предъявленные  конкурсным 
управляющим  к  жильцам  дома 
32  по  ул.  Щербакова,  мировым 
судом  были  удовлетворены. 
В  счет  погашения  задолженно-
сти с банковских карт были спи-
саны средства.

18  марта  иски  предъявили 
жильцам дома 26 по ул. Щерба-
кова. И  тут дело приняло иной 
оборот.

Суд  установил,  что  кон-
курсным  управляющим  «были 
предъявлены  претензии  на  ос-
нове  заново  созданной  про-
граммы  по  начислению  кварт-
платы по состоянию на 01 июля 
2013  года,  установлено, 
что  в  базе  отсутствуют  фак-
тические  остатки  (сальдо) 
на  01  июля  2013  года,  отсут-
ствуют реквизиты банка, отсут-
ствуют показания общедомовых 
и квартирных счетчиков по воде, 
начисления  по  холодной  воде 
сделаны  по  социальной  норме, 
хотя в каждой квартире имеются 
счетчики учета воды».

При  таких  условиях  миро-
вой  суд  в  удовлетворении  иска 
конкурсному  управляющему  от-
казал,  поскольку  обоснованных 
доказательств  по  начислению 
сумм,  указанных  в  претензиях, 
не увидел.

После  этого  претензии,  ви-
димо, никому не рассылали.

ВСЕ В НАшЕЙ ВОЛЕ
Вот  такая  абсурдная 

история.  Но  удивления  она 
почему-то не вызывает: в Шу-
мерле  абсурды  давно  в  по-
рядке  вещей.  Население 
платит за услуги и ресурсы — 
при  этом  УК  имеют  долги  пе-
ред  ресурсниками,  из-за  чего 
каждый  год  срывается  на-
чало  отопительного  сезона; 
пять  весенне-летних  месяцев 
не  имеющие  долгов  горожа-
не  живут  без  горячей  воды. 
Вместе  с  тем  долги  перед 
ресурсоснабжающими  орга-
низациями  не  уменьшаются, 
и совершенно непонятно, куда 
уходят средства, поступившие 
как  в  виде  платы  от  населе-
ния,  так  и  в  виде  кредитов, 
выделенных  городу  республи-
кой на погашение долгов. Соз-
дается  впечатление,  что  есть 
у всего этого какая-то крыша, 
иначе чем объяснить тот факт, 
что никто не может разобрать-
ся  со  всеми  шумерлинскими 
финансово-коммунальными 
хитросплетениями?

На  протяжении  ряда  лет 
представители  регионального 
отделения  партии  СПРАВЕД-
ЛИВАЯ  РОССИЯ  помогают 
жителям  города  в  решении 
проблем ЖКХ. Депутаты-спра-
вороссы  давно  говорят,  в  том 
числе  и  на  сессиях  республи-
канского парламента, что в та-
кой непростой ситуации и меры 
должны быть особыми. На сло-
вах  единоросское  большин-
ство иногда даже соглашается 
и  даже  посылает  в  Шумерлю 
какие-то комиссии. И что? Си-
туация  не  меняется.  А  изме-
нится  она  только  тогда,  ког-
да  представители  правящей 
партии  перестанут  составлять 
парламентское  большинство. 
Для этого надо всего-то поста-
раться сходить на выборы.

ПЕНСИОНЕРКА ПОЛУЧИЛА КВИТАНЦИЮ ЗА УСЛУГИ ЖКХ НА 1 мЛН РУБЛЕЙ

Зинаида Павловна, пенсионерка и инвалид второй группы, увидев в квитанции 
сумму за потребленную воду, чуть не лишилась чувств. Да здоровый мужик упал 

бы на пол,  если бы ему предъявили за воду  больше миллиона. За месяц.

Обращения жителей чувашского города шумерли давно вышли 
за географические рамки республики. Во-первых, долготерпению этих людей 
все-таки приходит конец. Во-вторых, на их обращения в родном регионе 
не очень-то реагируют. Поэтому очередные письма ушли к полпреду президента 
России в ПфО михаилу Бабичу и генеральному прокурору Рф Юрию Чайке. 
(Пришло письмо и в нашу газету, поскольку она всегда откликается на подобные 
обращения граждан.) Причина, побудившая шумерлинцев обратиться в эти 
инстанции, стара, пожалуй, как и их родной город, которому в этом году 
исполняется 100 лет. это беспредел в жилищно-коммунальной отрасли.

НеобыКНовеННая история
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
праздНиК

Наши в МосКве

тариФы 

резоНаНс 

из поЧты

Дети ВеСеЛиЛиСь ВОпРеКи ОтКазУ

УРОженец ЯЛьЧиКСКОгО РайОна  
ВнОВь СтаЛ ЛУЧшим В СтРане

газ Станет ДОРОже

Youtube.com (СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Facebook.com (группа: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Vk.com (сообщество: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
TWITTER аккаунт (#СПРАВЕДЛИВО ТВ, @SPRAVEDLIVO_TV)

СПРАВЕДЛИВО ТВ
Смотрите новости регионального отделения партии
«Справедливая Россия»:

наДО иметь 
СОбСтВеннОе жеЛание 

быть ЧеЛОВеКОм
в рубрике паНораМа прошлого номера на этом же 
самом месте 6 страницы газеты было опубликовано 
письмо из алатыря. Говорилось в нем о пробле-
мах, имеющихся в городе в сфере летнего отдыха 
детей — в этом году ребят готов принять только 
один оздоровительный лагерь, да и тот не был за-
благовременно приведен в надлежащее состояние. 
в подтверждение своих слов жители алатыря при-
слали фотографии, которые также были размещены 
на 6 странице.

И началось.
Одного из авторов письма руководство организации, в ко-

торой  он  работает,  стало  запугивать  увольнением.  По  соб-
ственному,  конечно  же,  желанию.  За  то,  что  отважился  об-
ратиться в газету и рассказать о проблемах.

Кто жил в Советском Союзе, тот знает, что в те поруган-
ные времена статья в газете давала эффект иного рода. Бы-
вало, с работы вылетали как раз начальники, а не те, кто ос-
меливался рассказать в письме о недостатках.

Это  странно,  когда  руководитель  начинает  заниматься 
не созиданием, а разрушением. Но вряд ли он по собственной 
инициативе вынуждает работника увольняться. Ведь понима-
ет же, что нарушение совершает именно он, а не работник.

Известно  ли  вам,  уважаемый  руководитель,  что  пи-
сать письмо в газету законом не запрещено? Знаете ли вы, 
что  увольнение  по  собственному  желанию  и  по  вашему  — 
не  одно  и  то  же?  Напоминаем,  что  каждого  работника  за-
щищает,  во-первых,  Конституция  Российской  Федерации, 
во-вторых, Трудовой кодекс. Так что вы совершаете действия, 
направленные на нарушение прав и человека, и работника.

Творить  такой  произвол  руководителей  вынуждает 
власть.

Близкий  к  ней  источник  сообщил  об  указании,  которое 
получили  руководители  бюджетных  организаций.  Попросту 
его  смысл  сводится  к  тому,  что  «не  дай  бог,  кто  из  ваших 
напишет чего-нибудь в эту газету». И даже чтоб не дай бог 
чьи-то  фамилии  там  будут  упоминаться.  Вот  подневольные 
и запуганные властью руководители и проявляют агрессив-
ную  исполнительность,  чтобы  самим  не  довелось  ощутить 
впоследствии «собственных желаний».

А работнику,  которого руководство  третирует из-за письма 
в газету, напоминаем: закон на вашей стороне, и бояться нечего. 
Вы ничего не нарушали, это власть нарушает законы, заставляя 
руководителей разбираться с работниками таким образом.

Если  же  начальник  продолжит  давить,  напишите  обра-
щение депутату Госдумы Анатолию Аксакову.

Я живу на улице Николаева и часто гуляю с внучкой в 
сквере Чапаева: и идти от дома далеко не надо, и  уютно 
там,  зелено. А недавно мне довелось наблюдать,  как  об-
суждали  реконструкцию  нашего  любимого  сквера.  При-
ехало даже телевидение. Я решила постоять и послушать. 

Я  поняла,  что  теперь  сквер  оформят  по-новому,  поса-
дят  многолетние  растения,  чтобы  не  тратиться  на  выса-
живание однолетников каждую весну. И это, конечно, пра-
вильно. Оказалось, что до этого додумались иногородние 
студентки, которые и будут заниматься обустройством. Де-
вочки рассказали, какие цветы и где они посадят и почему. 

Все это здорово. Я люблю свой родной город и радуюсь 
каждому новому цветочку на его клумбах. И сейчас тоже 
радуюсь: скоро мы с внучкой будем гулять в обновленном 
сквере,  любоваться  цветами.  Назвали  их  несколько  наи-
менований, я даже все и не запомнила.

Но  остался  у  меня  осадок.  Когда  какая-то  женщина 
спросила  студенток,  знают  ли  они,  кто  такой  Чапаев,  де-
вочки  ответили:  кажется,  генерал,  воевал,  кажется,  в 
гражданскую, а на этом месте была деревня, в которой он 
родился. И это при  том, что,  как я потом узнала, дизайн-
проект, разработанный студентками, называется «Память 
о В.И. Чапаеве». Но какая-то светловолосая дама сказала 
что-то вроде «ничего страшного, наша молодежь может и 
не знать». 

Я не понимаю, почему наша молодежь может не знать 
того, что проходят в школе. Не понимаю, почему все сей-
час учатся  только  тому,  как надо зарабатывать деньги. А 
если говорить про деньги, то я не понимаю, почему в нашей 
администрации и «Зеленстрое» сами до сих пор не догада-
лись, что на многолетние растения не надо тратить деньги 
каждый год.

Анна Витальевна, Чебоксары 

Международный день защиты детей — праздник скорее взрослый. это напоминание 
взрослым о необходимости соблюдать права детей (на образование, отдых, досуг и др.), 

создавать для них благоприятные условия, чтобы, став взрослыми,  
они стали достойными гражданами своей страны.

Помня об этом, представители Алатырского местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ запланировали непременно отметить этот день. Активисты обратились в администрацию горо-
да с просьбой разрешить провести праздник 29 мая на одной из площадок — в детском парке «Сказ-
ка» или же в Городском парке, зная, что никакие городские мероприятия на этот день запланированы 
не были. Однако администрация ответила отказом, сославшись на мероприятие, которое проводит 
Дворец культуры.

Несмотря на все преграды, праздник для детей «Давай, зажигай!» состоялся. Ведущая и ди-джей 
организовали тематическую и танцевальную программы, в которых было много увлекательных кон-
курсов. Ребята получили сувениры и подарки. А в заключение — красивый фейерверк из мыльных 
пузырей! Дети и их родители остались довольны и благодарили организаторов веселого праздника.

в санкт-петербурге прошел XVII все-
российский конкурс профессионального 

мастерства «лучший водитель троллейбу-
са». победителем стал леонид алексан-

дров, некогда самый известный водитель 
троллейбуса в Чебоксарах, а теперь работ-

ник московского Гуп «Мосгортранс». 

Леонид родился в 1972 году в деревне Белая 
Воложка Яльчикского района. Окончил энерго-
техникум, после армии обучался на курсах во-
дителей троллейбуса и в 1996 году устроился на 
работу в Чебоксарское троллейбусное управле-
ние, где и работал до недавнего времени на 14-м 
маршруте. Теперь он трудится в столице.

В  конкурсах  водителей  троллейбусов  Алек-
сандров  участвует  с  2003  года,  и  каждый  раз 
либо  побеждает,  либо  занимает  призовые  ме-
ста.  Есть  среди  трофеев  и  звание  лучшего  в 
стране водителя. Такой значительный опыт по-
мог  нашему  земляку  в  этом  году  обойти  всех 
конкурентов с большим отрывом. В течение трех 
дней конкурса Леонид доказал, что лучше всех 
знаком  с  устройством  троллейбуса,  правила-
ми  технической эксплуатации и правилами до-
рожного движения, успешнее всех может вести 
троллейбус  по  усложненной  трассе  и  при  этом 

демонстрировать высокую культуру обслужива-
ния пассажиров.

Благодаря  победе  в  конкурсе  бывший  жи-
тель  Чебоксар  завоевал  сертификат  на  сумму 
300  тысяч  рублей.  На  пьедестале  призеров  он 
рассказал,  что  помогло  ему  показать  лучший 
результат:  «Я  думаю,  что  помог  опыт  и  то,  что 
занимаешься  этим,  стремишься  к  этому,  что-
бы  добиться  результата.  Для  этого  приходится 
чем-то жертвовать — личной жизнью, семьей. А 
моя главная задача как водителя — безопасная 
перевозка людей».

розничная цена на газ для населения Чувашии с 1 июля вырастет на 2,6%. такое ре-
шение принято на заседании правительства республики. 

Как поясняют чиновники, удорожание вызвано ростом оптовой цены на газ (рост на 2%), тарифа 
на услуги по его транспортировке (рост на 5,5%) и размера платы за снабженческо-сбытовые услуги 
(рост на 2%). В результате повышения цен розничная стоимость кубометра бытового газа достигнет 
5,17 рубля (с НДС). В абсолютном выражении рост составит 13 копеек.

Я не пОнимаю
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КаНиКулы

объявляется КоНКурс

сцеНаобНовлеНие

пУтеВКа В жизнь

В ЯДРине ВыбеРУт СамОе цВетУщее СеЛО

КриМиНал

Кадры

полетели

пРиРОДный паРК СтаЛ интеРаКтиВным

В КРым — ДВа Раза В неДеЛю

спорт

на ЧемпиОнате В ЧебОКСаРаХ  
жДУт иСинбаеВУ

РУССКий ДРамтеатР 
заКРыВает СезОн

Работа  над  этим  проектом  продолжалась 
почти  2,5  года,  средства  для  переоборудова-
ния центра выделило Минприроды РФ. В итоге 
был  проведен  капитальный  ремонт  всех  по-
мещений, теперь в залах обновленного визит-
центра расположены интерактивные и инфор-
мационные стенды, современные и красочные 
экспозиции,  посвященные  представителям 
флоры  и  фауны.  С  помощью  интерактивной 
карты можно узнать обо всех рекреационных 
объектах, расположенных на территории пар-
ка, изучить, какие животные из Красной книги 
обитают  в  заповеднике  и  какие  уникальные 
растения здесь можно увидеть. Для желающих 
имеется  возможность  проверить  умение  раз-
личать следы животных.

первые трудовые отряды чувашских студентов приступили к работе в летний период. 
это 45 учащихся республиканских вузов и колледжей, которые начнут свой трудовой 
стаж с работы проводника пассажирских поездов.

Наши ребята будут обслуживать пассажиров на курортных направлениях Санкт-Петербург — 
Анапа и Санкт-Петербург — Кисловодск, а также на маршруте Санкт-Петербург — Белгород.

Прежде чем отправиться в свой первый рейс, все студенты в течение трех месяцев проходи-
ли обучение по профессии «Проводник пассажирских вагонов», а затем подтвердили получен-
ные навыки, сдав квалификационный экзамен. В конце июня к работе приступит второй поток 
студентов-проводников в количестве 33 трудотрядовцев.

«В очередной раз тысячи любителей и бо-
лельщиков  «королевы  спорта»  соберутся 
в  столице  Чувашии  Чебоксарах  —  городе, 
который  неоднократно  демонстрировал  вы-
сокий  уровень  организации  и  проведения 
спортивных мероприятий. Российская легкая 
атлетика сейчас переживает непростой пери-
од, но я уверен, все наладится, и наши атле-
ты непременно будут представлены на всех 
крупнейших соревнованиях планеты», — го-
ворится в приветствии главы Минспорта.

Между тем наибольший интерес у болель-

щиков  вызывает  возможное  участие  в  тур-
нире знаменитой прыгуньи с шестом Елены 
Исинбаевой.  В  недавнем  интервью  легкоат-
летка  призналась,  что  намерена  выступить 
на  соревнованиях  в  Чувашии.  Напомним, 
Исинбаева является обладательницей 28 ми-
ровых рекордов, не исключено, что в Чебок-
сарах ей покорится очередная не взятая ни-
кем высота. Несмотря на возраст, 34-летняя 
спортсменка  сейчас  активно  тренируется 
и  готова  противостоять  более  юным  конку-
ренткам.

В мае-июне артисты побыва-
ли со своими спектаклями в Ни-
жегородской  области  и  в  сто-
лице  Татарстана,  посетили 
с выездными постановками дет-
ские  летние  лагеря  Чувашии, 

порадовали  зрителей  Цивиль-
ска,  Новочебоксарска,  Урмар, 
Красноармейского и других на-
селенных пунктов.

Закрытие  93-го  театраль-
ного  сезона  пройдет  на  сцене 
театра  22  июня,  вниманию  це-
нителей будет представлена по-
становка  «Синяя-синяя  речка» 
по  пьесе  ленинградского  пи-
сателя  Бориса  Вахтина.  Спек-
такль был поставлен к 70-летию 
Победы и повествует о простых 
сельских  людях,  которые  бла-
годаря мужеству, любви и воле 
к жизни преодолевают все тяго-
ты  военного  времени.  Финаль-
ную  постановку  сезона  можно 
будет посетить по акции «В  те-
атр — за 50 рублей!» 

Жительница поселка Кугеси стала жертвой телефон-
ного обмана — не установленный пока злоумышленник 

позвонил ей, представившись сотрудником банка, 
и сообщил о снятии с ее счета денег.

Для  их  «возврата»  неизвестный  попросил  женщину  назвать 
реквизиты  и  данные  банковской  карты.  Не  заподозрив  подво-
ха,  жертва  послушно  сообщила  преступнику  всю  требующуюся 
информацию, после чего со счета было списаны более 6  тысяч 
рублей. Решается вопрос о возбуждении по данному факту уго-
ловного дела.

Сотрудники полиции рекомендуют  гражданам быть бдитель-
нее и не сообщать мошенникам данные, которые могут быть ис-
пользованы для хищения средств с банковского счета.

Новым сити-менеджером 
Новочебоксарска по резуль-

татам конкурсного отбора 
избран 56-летний игорь 

Калиниченко. На вакант-
ное кресло претендовали 

еще три кандидата, однако 
комиссия посчитала Калини-
ченко наиболее подходящим.

Напомним,  место  главы  ад-
министрации  Новочебоксарска 
освободилось после того, как эту 
должность  покинул  Олег  Бирю-
ков, которого подозревают в зло-
употреблении должностными пол-
номочиями.  В  апреле  этого  года 
Бирюков сам сложил свои полно-

мочия, заявив, что намерен тут же 
вновь вернуться на прежний пост. 
Однако в конкурсе он участия при-
нять не смог. Ну, а в первый день 
работы Калиниченко в должности 
сити-менеджера  в  администра-
цию  Новочебоксарска  пришли 
с  обыском  сотрудники  ФСБ,  ко-
торые изъяли документы, связан-
ные с деятельностью Бирюкова.

с середины июня в аэропорту «Чебоксары» прямой 
рейс на симферополь будет выполняться два раза в не-

делю — по четвергам и пятницам.
Пятничный рейс выполняет авиакомпания «Ижавиа» на сред-

немагистральных отечественных самолетах ЯК-42. Вылет из аэро- 
порта  «Чебоксары»  в  08:00  (мск).  С  16  июня  введен  дополни-
тельный рейс по четвергам, его будет выполнять авиакомпания 
«Нордавиа» на воздушном судне Boеing-737—500. Вылет из Че-
боксар — в 18:25 (мск).

По информации чебоксарского аэропорта, стоимость билетов 
у «Ижавиа» стартует от 6,5 тысячи рублей, время в пути — 2 часа 
40 минут. Цены на билеты авиакомпании «Нордавиа» начинаются 
примерно с пяти тысяч рублей, время в пути — 2 часа 55 минут.

администрация ядринского района объявила смотр-конкурс на лучшее озеленение 
и благоустройство населенного пункта.

До июля в районе будет выбрано по меньшей мере пять муниципалитетов — победителей 
в  таких  номинациях,  как,  например  «оформление  цветников  и  уголков  отдыха»,  «озеленение 
и благоустройство улиц частного сектора», «озеленение и благоустройство приусадебных зе-
мельных участков индивидуальных жилых домов».

Лучшие  конкурсные  работы  будут  представлены  на  республиканский  смотр-конкурс,  про-
водимый  Министерством  строительства,  архитектуры  и  ЖКХ  республики.  По  вопросам  уча-
стия  в  конкурсе  необходимо  обращаться  в  Ядринскую  районную  администрацию  в  304  каб. 
(тел. 23-825).

Национальный парк «Чаваш вармане», расположенный в шемуршинском районе, 
открыл обновленный визит-центр для туристов.

пРОСтОта ХУже ВОРОВСтВа

В нОВОЧебОКСаРСКе 
СмениЛСЯ гЛаВа 
аДминиСтРации

считанные дни остались до старта Чемпионата россии по легкой атлетике, который 
пройдет с 20 по 23 июня в Чебоксарах. для отечественных спортсменов эти со-
ревнования станут главным событием года, поскольку от международных турниров 
наша команда отстранена антидопинговым комитетом. Министр спорта рФ виталий 
Мутко уже направил официальное приветствие участникам и гостям Чемпионата.

труппа Государственного русского драматического теа-
тра завершает летние гастроли и закрывает сезон. 
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 ХРОНИКИ ДОбРЫХ ДЕЛ

По  просьбе  пожилой  женщины  ребята  помыли 
в квартире окна.

—  Раньше я работала на мебельной фабрике, зани-
малась подготовкой фурнитуры. Сейчас сил на тяжелую 
работу уже не осталось. Хорошо, что есть такие ребята. 
Я очень довольна, как они работают, все хорошо сдела-
ли, на совесть.

—  Окна мы моем чаще всего. У многих пожилых лю-
дей на всю домашнюю работу сил уже не хватает: нужно 
и с внуками посидеть, и в огороде все полить, а вот мы-
тье окон уже становится непосильной работой, — поде-
лилась участница «Молодежки» Юлия Серейкина.

Примеру столицы республики после-
довали  и  некоторые  районные  центры. 
Ячейка  «Молодежки  Аксакова»  зарабо-
тала в Канаше. Как и в Чебоксарах, ре-
бята  собрались  вместе,  чтобы  помочь 
одиноким  пожилым  людям,  привести 
в порядок детские площадки и придомо-
вые территории.

В  последних  числах  мая  во  дворе 
дома  №  31  в  Восточном  районе  города 
Канаша  кипела  работа.  Ребята  в  ярко-

желтых  футболках  приводили  в  поря-
док  детскую  площадку  и  придомовую 
территорию  —  красили  турники,  благо-
устраивали клумбы. Десант «Молодежки 
Аксакова»  жители  Канаша  ждали  с  не-
терпением.

—  Мы  обратились  в  СПРАВЕДЛИ-
ВУЮ  РОССИЮ,  попросили  привести 
в порядок нашу детскую площадку. Нам 
ответили, что приедут ребята из «Моло-
дежки Аксакова» и помогут. Сколько мно-

го всего они сделали, как помогли! Хочу 
сказать им спасибо, — рассказывает На-
талья Прокопьева, председатель совета 
дома № 31 в Восточном микрорайоне.

На  подмогу  «Молодежке  Аксакова» 
вышли жильцы ближайших домов, чтобы 
работа спорилась.

—  Мы  часто  проводим  субботники, 
высаживаем  цветы.  Нужно  было  ла-
вочку  отремонтировать,  и  ребята  нам 
ее  починили.  Ребята  очень  хорошие, 

активные,  приятно  на  них  смотреть,  — 
рассуждает местная жительница Веро-
ника Сидорина.

Порядок «Молодежка» навела за не-
сколько  часов,  сделали  все  аккуратно, 
на совесть.

Кроме  Канаша,  ячейка  «Молодежки 
Аксакова»  открылась  в  Ядрине.  Ребята 
начали деятельность с того, что расчис-
тили от бурьяна и облагородили площад-
ку у памятника жертвам репрессий. 

«МОЛОДЕжКА АКСАКОВА» ИДЕТ В РАйОНЫ 

Ребята из «молодежки Аксакова» продолжают оказывать адресную помощь пожилым людям Чувашии.  
На минувшей неделе волонтеры наводили чистоту в домах пенсионерок.  

ПОЧИНИЛИ ДВЕРНОй зВОНОК ВЫбИЛИ КОВРЫ ПОМЫЛИ ОКНА

У  пенсионерки  Маргариты  Валериановны  ребята 
из  «Молодежки»  починили  выключатель  в  коридоре 
дома № 22 по улице Короленко и поправили проводку 
дверного звонка.

—  Очень  рада,  что  есть  такие  ребята.  Я  теперь 
их  всем  буду  советовать,  ведь  пожилых  и  одиноких 
людей, которым нужна помощь, много.

Ребята из «Молодежки» устроили в доме у Алек-
сандры  Тимофеевны  день  чистоты:  выбили  пыль 
из ковров и помыли окна.

—  Очень хорошие ребята. Когда они ко мне приш-
ли,  я  себя  не  очень  хорошо  чувствовала.  Так  они 
не  только  порядок  навели,  но  еще  и  давление  мне 
померили, посидели со мной, и мне легче стало. По-
больше бы такой внимательной молодежи!

мАРГАРИТА ВАЛЕРИАНОВНА, 62 года,
улица Короленко, 22.

ГАЛИНА СЕРГЕЕВНА, 68 лет, 
улица Гузовского, 28. 

АЛЕКСАНДРА ТИмОфЕЕВНА, 71 год,
улица мичмана Павлова, 13. 

БыЛО СТАЛО


